



AMBASSADE DE FRANCE AU TOGO SERVICE ECONOMIQUE TOGO-BENIN

Rédigée par Pierre-Henry LENFANT & Florent DANION
Ref note SE Actualité économique Togo juin 2017

Juin 2017

Tel +228 22 23 46 80 (PHL) - 22 23 46 73 (FD)

NOTE

Objet : Actualité économique du Togo - juin 2017

Vivendi Africa Togo et Teolis obtiennent deux licences de fournisseurs d'accès internet

Teolis SA, chef de file d'un groupement de cinq sociétés, panafricaines et européennes (Ringo Sarl, Groupe Arc informatique, Next Step-Fada et Menez Hom Finance) et le Groupe vivendi Africa Togo (GVA Togo), filiale du groupe Bolloré, ont obtenu chacun une licence de fournisseur d'accès internet (FAI). Cette décision a été prise en Conseil des ministres, le 6 juin 2017, par le gouvernement togolais qui vise, par le jeu de la concurrence, un accroissement de l'accès à internet à des prix plus faibles pour les abonnés. TEOLIS et GVA Togo rejoignent ainsi Togocel, Togo télécom et Café informatique qui détiennent déjà une licence. Ils disposent maintenant de 9 mois pour déployer leurs infrastructures et débiter la commercialisation de leurs offres internet.

Le trafic du Port autonome de Lomé en baisse de 11,9% en 2016

Selon les dernières statistiques publiées par le Port autonome de Lomé (PAL), le trafic portuaire s'est établi à 13,6 millions de tonnes (MT) en 2016, en retrait de 11,9 % par rapport à l'année précédente (15,4 MT). Cette diminution est principalement liée à la baisse des importations (3 MT contre 3,9 MT en 2015, soit -23,1 %) et du transbordement (7,4 MT contre 8,1 MT en 2015, soit -8,6 %). L'activité de transbordement compte pour plus de la moitié (54,5 %) de l'activité globale du PAL.

Le déficit commercial se contracte de 1,7% en 2016

Le commerce extérieur du Togo est resté relativement stable en 2016. Les importations ont diminué de 0,6% tandis que les exportations ont augmenté de 1%, d'où une contraction du déficit commercial (904 M EUR) de 1,7%. Il faut noter que la baisse sensible de l'activité économique dans la sous-région, marquée par une chute de 12% du volume de trafic portuaire à Lomé, a impacté négativement les importations quand la mauvaise campagne agricole (liée pour beaucoup à une pluviométrie irrégulière) a ralenti les exportations des cultures de rente (coton et cacao principalement).

Levée de fonds sur le marché régional

Lors de la dernière émission du 30 mai sur le marché régional, 82 MEUR ont été levés sur les 91 MEUR mis en adjudication, soit un taux de réalisation de 90%. Pour les montants retenus, 68 MEUR ont porté sur des obligations à 11 ans ressorties à un taux moyen pondéré de 7,26%. Au total, au 31 mai et depuis le début de l'année, 178 MEUR ont été levés sur les 229 MEUR mis en adjudication, soit un taux de réalisation moyen de 78%.

Mission du Fonds monétaire international

Une mission du FMI est attendue du 8 au 14 juin à Lomé. Cette visite est la première revue du programme FEC (Facilité élargie de crédit) signé il y a un mois, avec un début effectif rétroactif au premier janvier 2017.

Lancement des premiers vols de TAP vers le pays

La compagnie aérienne portugaise TAP lancera ses vols vers le Togo à partir du 15 juillet prochain. Elle assurera quatre vols hebdomadaires en Airbus A320 (165 sièges) via Accra.

Forum annuel de l'AGOA

Lomé accueillera le Forum annuel de l'AGOA (African Growth and Opportunity Act) du 8 au 10 août prochain. Un millier de délégués venus de 38 pays africains sont attendus.